

Reunión Internacional de Expertos sobre Peste en América Latina

Situación de los países endémicos en la América Latina

Situación en Ecuador

Dra. Carmen Pesantes, Ministerio de Salud de Ecuador

La peste fue introducida en Ecuador en 1908 en el puerto de Guayaquil. El país considera los siguientes períodos para la situación epidemiológica: Periodo epidémico 1908 -1939; Periodo endémico en la sierra 1949-1959; Periodo de re-infestación en la costa 1960-1976; Periodo de endemia focalizada 1977- 1983; Nuevo periodo de endemia 1998-2008. De 1908 a 1913 la peste se propagó por vía marítima de Guayaquil a Manabí, El Oro; desde 1909 hasta 1929 se propaga a la sierra por la vía férrea, tomando intensamente Chimborazo, Tungurahua y parte de Cotopaxi. De 1918 a 1926 se presenta en Loja por la actividad comercial. Desde 1922 hasta 1930 la peste fue disminuyendo en el litoral, persisten 2 focos en Chimborazo y Loja. Los casos en humanos notificados en la última década fueron en la Provincia de Chimborazo, siendo dos casos en 2001, dos en 2004 y uno en 2008. Entre las actividades realizadas por el Ministerio están: Vigilancia epidemiológica, intervención inmediata en casos sospechosos, y control de brotes; así como el país tiene un plan integral de intervención en zonas de peste en coordinación con autoridades provinciales y locales para el apoyo al mejoramiento de la vivienda, ambiente y cultivos, y educación en salud.